

Martes 08 de Abril 2025

CMIC NACIONAL

Reconoce Gobierno impulso a infraestructura y el desarrollo de Yucatán

(2025-04-07, Redacción, Reportacero (Sitio),)

En el marco de los «Diálogos para fortalecer nuestra **CMIC**», la titular de la Secretaría de Infraestructura para el Bienestar asistió para dar la bienvenida a las autoridades y miembros de la industria de la construcción que se dieron cita en un evento que marcó el inicio de una agenda productiva bajo la nueva dirigencia de la **CMIC** Delegación Yucatán encabezada por Felipe Alberto Canul Moguel. El evento contó con la presencia del **Presidente nacional de la CMIC, Luis Rafael Méndez Jaled**, quien agradeció la oportunidad de regresar a Yucatán para encabezar estos Diálogos y trabajar en conjunto con los representantes del sector, destacando que Yucatán es un territorio de esfuerzo y transformación donde la industria de la construcción ha sido clave para el crecimiento económico y social.

Carreteras en México, en mal estado e inseguras

(2025-04-07, Arlette Palacios, Mega Noticias MEX (sitio),)

La red carretera nacional es grande pero con diferencias en su infraestructura, lo que hace que su mantenimiento no sea igual, hay diferencias dependiendo quién administra cada vía. A nivel federal persiste la opacidad en los tramos a cargo del ejército mexicano y las empresas concesionarias de autopistas no informan cuántos recursos destinan para dar mantenimiento y conservación. En febrero de 2024 la presidencia de la república ordenó darle al ejército el mantenimiento de las carreteras. Desde entonces, la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) no ha informado cuánto ha invertido ni cuántos kilómetros de vías federales han recibido mantenimiento, que de acuerdo con el sector constructor, debería dejarse en manos de quienes tienen experiencia. **Luis Rafael Méndez Jaled**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**.

DELEGACIONES CMIC

Capacitan a servidores públicos en obra pública

(2025-04-08, Paola Montoya Celis, EDO.MEX El Sol de Toluca, . 15)

A través de 40 cursos impartidos por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, el gobierno estatal capacitó a 200 servidoras y servidores públicos de diferentes dependencias organismos descentralizados. Arnulfo Martínez Sánchez, **Presidente de la CMIC** Estado de México, reconoció a los servidores públicos estatales de las secretarías de Desarrollo Urbano e Infraestructura (Sedui) y del Campo (SeCampo), por el interés de mejorar sus capacidades. A través de la innovación y el conocimiento, los funcionarios podrán ofrecer un mejor servicio a los mexiquenses.

Fortalece GEM la Obra Pública con la profesionalización de 200 servidores públicos

(2025-04-08, Redacción, EDO.MEX El Valle, . 7)

Para fortalecer la obra pública, el Gobierno del Estado de México capacitó a 200 servidoras y servidores públicos de diferentes dependencias y organismos descentralizados, a través de 40 cursos, impartidos por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Por su

parte, Arnulfo Martínez Sánchez, **Presidente de la CMIC** Estado de México, reconoció a los servidores públicos estatales de las secretarías de Desarrollo Urbano e Infraestructura (Sedui) y del Campo (SeCampo), por el interés de mejorar sus capacidades profesionales para dar un mejor servicio a los mexiquenses, a través de la innovación y el conocimiento.

[EDO.MEX al Día \(sitio\)](#), [Voces Mexiquenses \(sitio\)](#), [Así Sucede EDO.MEX \(sitio\)](#), [Portal Diario EDO.MEX \(sitio\)](#), [EDO.MEX Informa EDO.MEX \(sitio\)](#), [Zona Crítica EDO.MEX \(Sitio\)](#), [Crítica Pública EDO.MEX \(Sitio\)](#), [Mi Punto de Vista YUC \(sitio\)](#), [Agencia de Noticias MX EDO.MEX \(Sitio\)](#), [ContraRéplica EDO.MEX \(Sitio\)](#), [El Valle MEX \(Sitio\)](#), [EDO.MEX La Tribuna](#), [EDO.MEX Impulso EDO.MEX](#), [EDO.MEX Portal](#), [EDO.MEX Voces](#), [EDO.MEX Puntual](#), [EDO.MEX El Informante](#),

CMIC y CTM protestan; exigen a PEMEX pago de adeudos millonarios en Salina Cruz

(2025-04-07, Redacción, El Universal (sitio),)

Obreros afiliados a la Central de Trabajadores de México (CTM) e integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, protestaron frente a la refinería de Salina Cruz, y exigieron a Petróleos Mexicanos (PEMEX), pague sus deudas con los proveedores. Desde antes de las siete de la mañana, los manifestantes invitaron a las compañías que trasladan obreros a la refinería, que se sumaran a la presión contra PEMEX, que adeuda a proveedores locales más de mil 200 millones de pesos, desde 2023.

Prioridad panista-Trapos sucios-Iván y Cruz-Valdez a la CMIC

(2025-04-08, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio),)

Tal como le habíamos adelantado desde hace semanas, este viernes estará en las instalaciones de la **CMIC** el secretario de Desarrollo Urbano y Ecología del Gobierno del Estado, Gabriel Valdez, quien fue invitado por los empresarios de la construcción que preside Julio Mercado. La dinámica, al igual que con los otros funcionarios municipales, estatales y federales que se han reunido con los constructores será la misma, es decir, Valdez presentará un informe de lo que ocurre en esa dependencia que atañe de lleno a los integrantes de esa cámara empresarial.

[CDJ CHIH \(sitio\)](#),

CMIC da a conocer detalles de lo que será la Expo Construcción y Feria del Constructor 2025

(2025-04-07, ASICH, ASICH Online,)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Chiapas, que preside Rogelio Tamayo Carbonell, dio a conocer los detalles de la Expo Construcción y Feria del Constructor 2025, que llevarán a cabo el 1 y 2 de mayo próximo.

Con 2 marchas, 2 caravanas y 7 mítines, la CDMX este 7 de abril de 2025

(2025-04-07, Francisco López, Uno TV Noticias (Sitio),)

Este lunes 7 de abril de 2025 se esperan marchas y varias manifestaciones a lo largo del día en la Ciudad de México (CDMX), para evitar que quedes atrapado en el tráfico y las aglomeraciones, Unotv.com tiene para ti todos los detalles que necesitas saber. Por otra parte, a las 8:00 horas saldrá una caravana de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** del cruce de la Autopista México-Puebla y Calzada Ignacio Zaragoza, colonia Santa Martha Acatitla, proveniente de Oaxaca, rumbo al Zócalo de la Ciudad de México, en Plaza de la Constitución s/n, colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc, "No permitiremos que Nuestra Labor y el Sustento de Nuestras Familias se vean comprometidas", para exigir a Pemex el pago total inmediato a los contratistas.

[SEDATU quedó a deber 8 mdp a contratista local: Carlos Villegas Adriano](#)

(2025-04-07, Redacción, Ahora Tabasco TAB (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tabasco, siendo su presidente Carlos Villegas Adriano, reportó un adeudo de 8 a 9 millones de pesos por parte de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) con una empresa local. En entrevista señaló que la empresa participó en la remodelación del Parque Centenario 27 de Febrero y, aunque recibió un pago parcial, Sedatu no reconoció el monto total contratado.

[Las cámaras empresariales de Guadalajara y sus líderes](#)

(2025-04-07, Daniel Villanueva , Líder Empresarial AGS (sitio),)

Desde 2024, Juan Manuel Chávez Ochoa está al frente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Jalisco. La **CMIC** Jalisco representa al sector de la construcción en el estado. Actúa como órgano de consulta a nivel nacional y estatal para los tres niveles de gobierno, facilitando la comunicación entre empresarios de la construcción y funcionarios públicos en beneficio del desarrollo del sector. Ofrece cursos y maestrías a través del Instituto Tecnológico de la Construcción (ITC), fundado en 1983, con el objetivo de profesionalizar a los actores de la industria.

[Propone Chihuahua Green proyecto para aislar viviendas con residuales](#)

(2025-04-08, Karina Rodríguez, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio),)

A fin de continuar impulsando la eficiencia energética, Chihuahua Green se encuentra socializando un proyecto mediante el cual se empleen residuales de algunas industrias para lograr aislar viviendas. "Hay muchos residuales en la ciudad de las industrias automotrices, aeronáuticas, y textiles que ya no se pueden utilizar por su misma composición, entonces lo que se planea es triturarlos y aglomerarlos con un poliuretano para aislar casas", explicó Víctor Gómez Céspedes, Team Leader del organismo. Destacó que cuando se habla de proyectos energéticos a veces solamente se piensa en el sol y el aire, cuando hay una gran cantidad de bioeconomía y bioenergía que debemos estar aprovechando, con el apoyo de diversos sectores. "La pobreza energética tiene muchas terminologías; imaginemos a la población que no puede pagar un minisplit, por ejemplo, para mitigar el calor o el frío; pero debemos empezar a pensar de una manera sistemática, para aislar las casas y que la temperatura se conserve al interior", comentó. Aparte, el uso de este tipo de aparatos, incide directamente en el costo de la energía, por ello consideró que la opción de proteger viviendas con material reciclado sería una gran alternativa. "No sólo es cuestión de pensar en proyectos energéticos enormes, podemos empezar por otras cuestiones", apuntó, al tiempo que detalló que esta idea ya se planteó a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Chihuahua y otros actores.

[Protestan exigiendo a Pemex pago de adeudos desde 2023](#)

(2025-04-08, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio),)

Obreros afiliados a la Central de Trabajadores de México (CTM) e integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** protestaron frente a la refinería de Salina Cruz, y exigieron a Petróleos Mexicanos (Pemex) pague sus deudas con los proveedores. Desde antes de las 7 de la mañana, los manifestantes invitaron a las compañías que trasladan obreros a la refinería, que se sumaran a la presión contra la paraestatal, que adeuda a proveedores locales más de mil 200 millones de pesos desde 2023.

CONSTRUCCIÓN

Padecerá la construcción contracción hasta junio

(2025-04-08, Luis Pablo Segundo, Reforma, . 5)

La industria de la construcción en México tendrá un panorama adverso hasta junio, aseveró la consultora Forecastim. Señaló que la aprobación de la reforma judicial y el triunfo del Donald Trump como Presidente de Estados Unidos son factores que dañan a la industria y cuyo impacto se extenderá hasta mitad de año. "Escenario negativo que se extendió en el primer trimestre de 2025 y probablemente afectará el desarrollo del sector durante el lapso de abril-junio", puntualizó la firma en un reporte presentado el viernes pasado.

[Reforma.com \(sitio\).](#)

Buenas señales para la construcción: los despachos de cemento aumentaron 8,3% en el arranque del año

(2025-04-08, Redacción, Infobae América (Sitio),)

Durante los primeros dos meses del año, la industria de la construcción dio señales de reactivación. Según datos de la Asociación de Fabricantes de Cemento Portland (AFCP), los despachos de cemento crecieron 8,3% en el primer bimestre de 2025 en comparación con el mismo período del año anterior. Este incremento refleja una mejora en la actividad del sector, que había mostrado signos de desaceleración hacia finales de 2024.

Cementeras ven impactos temporales por Trump y apuestan por fortalecer lo local

(2025-04-08, Redacción, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio),)

La industria cementera mexicana, aunque afectada por la reciente imposición de aranceles globales por parte del presidente Donald Trump y la caída en las bolsas de valores de todo el mundo, mantiene una visión optimista sobre su recuperación a mediano plazo. José María Barroso, presidente recientemente ratificado de la Cámara Nacional del Cemento (Canacem), considera que la situación actual de tensiones comerciales internacionales, aunque compleja, será transitoria. A pesar de los retos actuales, el directivo se muestra confiado en una eventual recuperación del sector. "En México queda mucho por hacer en construcción, en vivienda, en infraestructura, tanto en inversión pública como privada. Y resolviéndose estas variables, tampoco se van a resolver y ahí van a quedar", apuntó.

Evelyn Salgado va contra la obesidad con promoción de una vida sana

(2025-04-08, Enfoque Informativo, Enfoque Informativo Guerrero GRO (sitio),)

Al encabezar la séptima sesión informativa de gabinete, la gobernadora Evelyn Salgado Pineda reafirmó su compromiso con el fomento de una vida saludable a través de acciones contra la obesidad y el combate al cáncer en sus distintas manifestaciones, además, refrendó su compromiso para impulsar el bienestar social mediante el programa Transformando Vidas, del DIF Guerrero, con acciones de asistencia social que alcanzan las ocho regiones de la entidad.

[Enterado GUE \(sitio\).](#)

RELEVANTES NACIONALES

Van por empresa y funcionarios

(2025-04-08, Claudia Guerrero, Reforma, . 1)

Después de la tragedia en el Festival Ceremonia, donde dos jóvenes fotógrafos perdieron la vida tras caerles encima una estructura, las autoridades apuntan contra los responsables. La Presidenta Claudia Sheinbaum ordenó ayer revisar la concesión del Parque Bicentenario, que desde 2018 tiene la empresa Operadora de Proyectos de Entretenimiento NLP, propiedad de Charles McPhail Trouyet.

México lidera en solicitudes de ONU sobre desaparecidos

(2025-04-08, María Cabadas, El Universal, . 1, 4)

En los últimos 12 años, México ha recibido 681 peticiones de acciones urgentes de búsqueda de personas por parte del Comité de Desapariciones Forzadas de la ONU, con lo que encabeza esta lista. De acuerdo con el ranking de septiembre pasado, a México le sigue Irak con 608, Colombia con 233 y Cuba con 193. Una medida urgente es una solicitud del comité a un Estado parte para que tome inmediatamente todas las medidas necesarias para buscar, localizar y proteger a una persona desaparecida, y para investigar la desaparición.

Segob da ultimátum por desapariciones

(2025-04-08, Isabel González, Excélsior, . 1, 4)

El gobierno de la República se deshará de los funcionarios indolentes "que no toman en cuenta" las denuncias por desaparición de personas en el país, advirtió la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez. Ante esa constante en el diálogo con las madres buscadoras que revelaron los macabros hallazgos del rancho Izaguirre, en Jalisco, la secretaria de Gobernación dijo que estaba obligada a hacer un llamado de atención a los funcionarios de la dependencia para que cambien su actitud.

Proyectan en EU retirar visas a cantantes de narcocorridos

(2025-04-08, Arturo Ángel, Milenio Diario, . 1, 4 5)

El equipo del presidente Donald Trump reveló a MILENIO que las personas que difunden o apoyan las actividades de grupos terroristas o criminales, como los cárteles, son candidatos a revocación de visas, entre ellos los cantantes de narcocorridos, como ya ocurrió con Los Alegres del Barranco.

Mercados globales se infartan por guerra comercial de Trump

(2025-04-08, Clara Zepeda, La Jornada, . 1, 16)

El potencial devastador en los costos de producción y en los precios finales al consumidor que generarían los aranceles de Donald Trump a escala mundial, así como el incremento del riesgo de una recesión económica, provocaron este lunes una sesión de infarto en los mercados financieros internacionales. Según Deutsche Bank, la caída de los mercados accionarios fue "el mayor golpe al sistema comercial global desde el colapso de Bretton Woods en 1971" y representa el mayor aumento de impuestos para los consumidores estadounidenses desde la guerra de Vietnam.

Preocupa escalada en la guerra comercial

(2025-04-08, Valeria Lopez, El Financiero, . 1, 4)

El riesgo de que la guerra comercial tenga una mayor escalada creció ayer. Donald Trump amenazó a China con imponer aranceles adicionales del 50 por ciento, si ese país no retira la

tarifa de represalia que puso sobre los productos estadounidenses. En tanto, el gigante asiático prometió tomar revancha si Trump cumple sus advertencias.

Trump endurece su postura ante China; el dragón le responde

(2025-04-08, Roberto Morales, El Economista, . 1, 4 5)

Las bolsas en el mundo vivieron una jornada con altibajos y extrema volatilidad, ante la sensibilidad de los mercados a la cambiante situación en el comercio internacional. La tensión escala tras amenazas de Trump a China de elevar tarifas; el país asiático avisa que pagará con la misma moneda. Europa propone a EU una tarifa de 25% sobre varios productos y cero arancel en bienes industriales.

Trump amenaza a China

(2025-04-08, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12)

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, amenazó a China con imponer un arancel adicional del 50% a las importaciones chinas, a menos que el país asiático retire su represalia del 34% a las importaciones estadounidenses. El anuncio llevó a los mercados internacionales a una nueva jornada de pérdidas, especialmente en Asia, donde el índice japonés Nikkei se desplomó 7.83%.

Lunes negro en las bolsas del mundo

(2025-04-08, Verónica Reynold, El Herald de México, . 1, 16)

Los mercados de capitales se desplomaron por tercera sesión consecutiva, en la que predominó un sentimiento de cautela de los inversionistas ante la posibilidad de nuevos anuncios de medidas arancelarias de Estados Unidos y por parte de los países objeto de dicho gravamen. Los índices bursátiles más afectados continúan siendo los asiáticos y europeos, en el caso de los estadounidenses, estos recortaron sus pérdidas de las últimas dos sesiones, ya que el Nasdaq avanzó 0.10 por ciento.

Temor en EU por el fantasma de recesión

(2025-04-08, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 1, 14)

El llamado Efecto Trump por la imposición de tasas a varios países suma cinco días con un búmeran bursátil que se refleja en la inestabilidad de los principales mercados. El lunes negro reflejó números negativos, situación que empezó desde el pasado jueves y se agudizó el domingo. En las primeras horas de este martes los indicadores en Asia por fin vieron números verdes.

Provoca Trump caos bursátil en el mundo

(2025-04-08, Gustavo Sanchez, Eje Central, . 1)

Las bolsas de Asia y Europa se desplomaron el lunes por el temor a una recesión a escala global, provocada por la decisión de Estados Unidos de aplicar grandes aranceles a sus socios comerciales. En medio de este panorama, la Comisión Europea ofreció a Estados Unidos un acuerdo para eliminar los aranceles sobre todos los bienes industriales como parte de las negociaciones comerciales, pero también mostró su intención de tomar represalias contra las políticas de Trump en caso de que fracasasen las conversaciones.

Tributo obligado a la delincuencia

(2025-04-08, Christian García Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

El cobro por derecho de piso es una de las variantes principales del delito de extorsión, que afecta a miles de comerciantes además de pequeños y medianos empresarios; los casos aumentan cada día. La extorsión es uno de los pocos delitos que no ha registrado disminución en su incidencia a nivel nacional. Una de sus variantes principales, y que afecta a miles de comerciantes y empresarios, es el cobro por derecho de piso, ejecutado por integrantes del crimen organizado.

Critican en la Oposición falta de detenciones

(2025-04-08, Martha Martínez, Reforma, . 4)

El diputado del PAN, Federico Döring, solicitó a las Secretarías de la Defensa Nacional, de la Marina y de Seguridad y Protección Ciudadana que le informen sobre el número de personas detenidas vinculadas a proceso en el marco de los operativos en los que se incautaron más de 18 millones de litros de combustible. En tres cartas dirigidas al General Ricardo Trevilla, el Almirante Pedro Raymundo Morales y Omar García Harfuch, criticó la falta de información sobre detenciones, pese al "espectacular show mediático" con el que se informó sobre las incautaciones en los estados de Baja California y Tamaulipas.

La violencia en Sinaloa afecta a las Islas Marías

(2025-04-08, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 14)

La violencia desatada en Sinaloa el año pasado no sólo tuvo un impacto para la actividad turística de destinos de la entidad, como Mazatlán, sino que afectó a las visitas hacia las Islas Marías, el nuevo atractivo vacacional inaugurado por el expresidente Andrés Manuel López Obrador a finales de 2022. El año pasado, el Centro Turístico Islas Marías recibió a cuatro mil 124 visitantes, cifra casi 23 por ciento menor a lo registrado en 2023, de acuerdo con datos oficiales.

Decomisan en el AICM dulces elaborados con cocaína

(2025-04-08, Roberto Meléndez S., UnomásUno, . 18)

Elementos del Gabinete de Seguridad Federal interceptaron más de ocho kilos de dulces elaborados con cocaína, con valor comercial de varios millones de pesos. Reportes de las Fuerzas Federales puntualizan que elementos de la Secretaría de Marina Armada de México, comisionados en la terminal aérea de la capital del país decomisaron una caja de cartón en la que se ocultaban dulces elaborados con cocaína, con un peso aproximado a los nueve kilos, los que fueron puestos a disposición de la Fiscalía General de la República.

La Quinta Transformación // La UIF apunta al corazón del segundo piso de la 4T

(2025-04-08, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

MORENA Y LA 4T no terminan de asimilar sus estruendosas victorias electorales, pintando de guinda la geografía del país, y ya empiezan a explosionar, mucho antes de las elecciones intermedias de 2027. La Presidenta Claudia Sheinbaum se anotó un gran punto a favor que podría usar como argumento demoleedor en su próxima comunicación con el Presidente Donald Trump. Estamos hablando del millonario negocio del huachicol fiscal que se obtiene por la importación de combustibles disfrazados de aditivos para aceites lubricantes.

Gente Detrás del Dinero // Birmex: Emma Luz se atrinchera

(2025-04-08, Mauricio Flores, La Razón de México, . 21)

Como aquí se ha informado, el Almirante Juan José Padilla Olmos encabeza el proceso de fusión de las paraestatales Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, que se convertirán en el Grupo Aeroportuario de Marina. Y vale destacar que en ese proceso están los aeródromos de Tuxpan, La Pescay y Puerto Libertad, pertenecientes a la Secretaría de Marina al mando del almirante Raymundo Morales; están en proceso de integrarse mediante el correspondiente instrumento jurídico, mientras que el aeropuerto de Loreto ya está asignado a la entidad que empuja el desarrollo económico y salvaguarda la seguridad nacional.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Activo Empresarial // Bajarían tasas por recesión, ¿programas emergentes?; Ticketmaster y Conciliaexpres Coparmex a Corte

(2025-04-08, José Yuste, Excélsior, . 2)

Las apuestas de cómo deben actuar los bancos centrales son claras. Deben bajar la tasa de interés para ayudar, ya no a bajar la inflación, sino a evitar que la recesión sea mayor. La contradicción de tesis sigue ahí, doble tribulación. También las empresas de la Industria Manufacturera de Exportación (INMEX) siguen pagando un doble IVA cuando importan y cuando venden el producto nacional. Por eso, la Coparmex pide a la Suprema Corte que resuelva cuanto antes la contradicción de tesis 8/2025.

Es momento de invertir. IP

(2025-04-08, Verónica Gascón, Reforma, . 2)

México tiene la mejor oportunidad en la historia para atraer inversiones, debido a que tiene muchas ventajas para las empresas que se instalen en territorio nacional, aseveró Max El-Mann, presidente del recién creado Comité Especial para la Inversión y Relocalización de Empresas, de Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Además, el País libró los aranceles recíprocos. El-Mann consideró que gracias al Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), el País quedó fuera de la lista de naciones a las que el Presidente Donald Trump les aplicó aranceles el pasado de abril.

Dejará Semana Santa derrama de 300 mil mdp

(2025-04-08, Leticia Hernández, El Financiero, . 9)

Para esta Semana Santa se espera una derrama económica de 300 mil millones de pesos, cifra 9.1 por ciento más con respecto al año anterior como resultado del flujo de turistas nacionales y extranjeros en los principales destinos del país. "Semana Santa no solo tiene un profundo significado cultural y religioso, también es un pilar económico que fortalece a millones de familias. Desde la Confederación, impulsamos iniciativas que fomentan el turismo interno, el consumo responsable y la participación de las comunidades en la cadena de valor del sector", subrayó Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servytur, al destacar que esta temporada representa una oportunidad para reactivar la economía.

[Canal 8.1 Heraldo TV, EdoMex 91.7 Radio Mexiquense, EdoMex 91.7 Radio Mexiquense,](#)

Se desplazarán 14 millones de turistas durante Semana Santa

(2025-04-08, Emanuel Mendoza, 24 Horas, . 15)

Durante esta Semana Santa, el total de turistas que se desplazarán por nuestro país alcanzará los 14 millones 756 mil personas, 2.1% más que lo registrado en 2024, estimó la Secretaría de Turismo. En tanto, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) anticipó una derrama por 300 mil millones de pesos, debido al flujo de turistas nacionales y extranjeros que circularán por el país, proyectó. Este monto representa un crecimiento de 9.1% con respecto a 2024, cuando la derrama económica alcanzó los 275 mil millones de pesos, y reafirma la importancia del turismo como motor clave de desarrollo económico y generación de empleo en México.

Nos fue bastante bien con aranceles de EU, en comparación con el mundo: Concamin

(2025-04-07, Fernando Damián, Milenio (sitio),)

El presidente de Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Alejandro Malagón, sostuvo que a los mexicanos "nos fue bastante bien, comparado contra el mundo", con la imposición de aranceles de Estados Unidos. Empresarios refrendan compromiso con gobierno. Malagón asistió este lunes con Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), al Palacio de San Lázaro, donde ambos sostuvieron un encuentro privado con Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados.

"Nos fue bastante bien", dice presidente de Concamin sobre política arancelaria de Estados Unidos

(2025-04-07, Yvonne Reyes, Capital de México (sitio),)

El presidente de Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin), Alejandro Malagón Barragán, afirmó que a nuestro país "nos fue bastante bien; comparado con el mundo, nosotros libramos un paso importante", en lo que respecta al anuncio que realizó la semana pasada el Gobierno de Estados Unidos sobre aranceles recíprocos con varias naciones.

Vivienda para jóvenes, el reto para la CDMX: Canadevi

(2025-04-07, Fernanda Hernández, Centro Urbano (Sitio),)

Al participar en la presentación de Liga Inmobiliaria, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) Valle de México, Leopoldo Hirschhorn, indicó que la Ciudad de México enfrenta un déficit importante de vivienda en renta para jóvenes. Y, advirtió que, a pesar de que las autoridades capitalinas ya han lanzado un primer programa enfocado en este segmento, será insuficiente para la demanda real.

Coparmex urge definición de la SCJN sobre doble tributación.

(2025-04-07, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio),)

En un entorno global donde México tiene la oportunidad de consolidarse como un destino estratégico para la inversión y la relocalización de empresas, la certeza jurídica es un pilar fundamental para mantener la competitividad del país. En la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), consideramos que la falta de resolución en la contradicción de tesis 8/2025 genera incertidumbre en el sector maquilador y de exportación, afectando su capacidad de planificación, operación y crecimiento. Desde hace meses, las empresas sujetas a los programas IMMEX enfrentan una situación de inseguridad jurídica ante la posibilidad de una doble tributación en el IVA.

Pese a imposición de aranceles a México el presidente de CONCAMIN presume que la libramos: "nos fue bastante bien comparado con el mundo", dice

(2025-04-08, Redacción, Realidad 7 PUE (sitio),)

El presidente de Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin), Alejandro Malagón Barragán, señaló que a nuestro país "nos fue bastante bien; comparado con el mundo, nosotros libramos un paso importante", en lo que respecta al anuncio que realizó la semana pasada el Gobierno de Estados Unidos sobre aranceles recíprocos con varias naciones. En declaraciones a representantes de medios de comunicación, señaló que "lo que corresponde es ponernos a seguir trabajando, lo está haciendo el negociador, que es Marcelo Ebrard, secretario de Economía con su equipo, con instrucciones de la presidenta Claudia Sheinbaum, a la cual apoyamos 100 por ciento en lo que está haciendo", apuntó. Malagón Barragán destacó que México tiene la ventaja de que todos los productos incluidos en el T-MEC y que se rigen con las reglas de origen no están pagando el arancel.

Urge IP a Corte resolver doble IVA

(2025-04-08, Alejandra Mendoza, Reforma.com (sitio),)

La Coparmex exhortó a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) a resolver con prontitud el tema de la posible doble tributación del Impuesto al Valor Agregado (IVA) por parte de las empresas del programa IMMEX. "La dilación en la toma de decisiones afecta a miles de empresas y trabajadores que requieren certidumbre para seguir operando y contribuyendo al crecimiento del País. Consideramos que la falta de resolución en la contradicción de tesis 8/2025 genera incertidumbre en el sector maquilador y de exportación, afectando su capacidad de planificación, operación y crecimiento", aseguró.

[Reforma.](#)

Pre-Criterios 2026 no muestran acciones extraordinarias para el crecimiento: CEESP

(2025-04-07, Redacción, Marco A. Mares (Sitio),)

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) resaltó que los Pre-Criterios Generales de Política Económica 2026, donde se refleja la visión del nuevo gobierno, no muestran acciones extraordinarias para impulsar el crecimiento económico y fortalecer las finanzas públicas. En su análisis semanal, el organismo del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) expuso que lo que más resalta en el documento presentado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Pública (SHCP) es el discurso optimista que ha mantenido el gobierno.

Reforma laboral de 40 horas en México sigue sin fecha definida, señala Ricardo Monreal

(2025-04-08, Redacción, Zócalo COAH (sitio),)

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, reiteró el compromiso de la presidenta Claudia Sheinbaum para concretar la reforma laboral que reduciría la jornada de trabajo de 48 a 40 horas semanales en México. Sin embargo, el legislador de Morena aclaró que aún no existe una fecha establecida para su discusión y eventual aprobación, subrayando que el proceso debe ser gradual y consensuado con el sector empresarial. La propuesta ha enfrentado resistencia por parte de organismos empresariales como la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), quienes advierten sobre posibles impactos negativos en la productividad, el empleo formal y la atracción de inversión extranjera.

Urge IP a Corte resolver doble IVA

(2025-04-08, Redacción, Diario Chihuahua (Sitio),)

La Coparmex exhortó a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) a resolver con prontitud el tema de la posible doble tributación del Impuesto al Valor Agregado (IVA) por parte de las empresas del programa IMMEX.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Reina la ignorancia

(2025-04-08, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

En una depresión bajan todos los precios, incluidos los salarios. No suele haber inflación y se desploma la demanda. Quizá Trump no tiene un asesor que le explique que en una depresión bajan todos los precios, incluidos los salarios. Lo vimos en la Gran Depresión de los treinta, producto en buena medida de un aumento de aranceles como el que él mismo ha ordenado.

Historias de NegoCEOs // Revisión del TMEC, en 2026; y 40 días clave: Ebrard

(2025-04-08, Mario Maldonado, El Universal, . 5)

Respecto a la relación comercial con Estados Unidos, el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, opera con una bitácora de vuelo que le ha permitido ir planeando sobre la marcha, en medio de las turbulencias que ha ocasionado la política comercial del presidente Donald Trump. Y aunque el destino final no está cerca, la ruta ha sido menos accidentada que lo previsto originalmente y busca llegar con algo de fortaleza a su destino final, que es la revisión del TMEC a mediados del 2026.

Cuenta Corriente // Garayzar, al frente de Amsofipo

(2025-04-08, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Marlene Garayzar, cofundadora de Stori Card, se ha convertido en la primera mujer en asumir la presidencia de la Asociación Mexicana de Sofipos (Amsofipo). Regresa David Romero, de Fincomún, como vicepresidente para ser su mancuerna, y la Asamblea de Asociados nombró a dos nuevos consejeros: Armando Sánchez Porras, de Acciones Empresariales, y Alejandro Escobedo Rojas, de SofiExpress, que recientemente adquirió DiDi.

Juegos De Poder // Reconoce el gobierno una mentira del anterior

(2025-04-08, Leo Zuckermann, Excélsior, . 7)

"No mentir" es uno de los principios del lopezobradorismo. Parece broma por la cantidad de mentiras que dijo López Obrador cuando fue Presidente. Una de ellas es que no había daño ambiental por la construcción del Tren Maya. "No se va a tirar un solo árbol", decía el flamante Presidente en diciembre de 2018. "Al contrario, serán sembradas un millón de hectáreas de árboles frutales y maderables para, así, cuidar el medio ambiente", remataba. El gobierno simplemente las desacató.

Activo Empresarial // Bajarían tasas por recesión, ¿programas emergentes?;

Ticketmaster y Conciliaexpres Coparmex a Corte

(2025-04-08, José Yuste, Excélsior, . 2)

Las apuestas de cómo deben actuar los bancos centrales son claras. Deben bajar la tasa de interés para ayudar, ya no a bajar la inflación, sino a evitar que la recesión sea mayor. En Estados

Unidos se mencionó que la Reserva Federal, presidida por Jerome Powell, podría reducir sus tasas hasta en cinco ocasiones, bajándolas del rango actual de 4.25%-4.50% hasta casi 3 por ciento.

Bitácora Del Director // Esa insistencia en negar la crisis de desaparecidos

(2025-04-08, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Si la Secretaría de Gobernación dice no conocer la cifra de desaparecidos en México -como lo afirmó la titular de la dependencia, Rosa Icela Rodríguez, en una entrevista- ¿quién más lo puede saber? El artículo 54, inciso X de su ley orgánica le instruye a "participar en la elaboración de estrategias e indicadores de evaluación para el seguimiento a los programas, trabajos y tareas que lleven a cabo las dependencias y entidades de Administración Pública Federal, en materia de (...) personas reportadas como desaparecidas" ¿Cómo va cumplir esa función, si, como dijo la secretaria Rodríguez a La Jornada, "en el país no hay una cifra real de desaparecidos"?

Análisis Superior // ¿Cuál crisis?

(2025-04-08, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

Si le da seguimiento a las encuestas entre los analistas sobre el comportamiento de la economía, hay que rascarle mucho para encontrar datos apocalípticos; el consenso está por un muy bajo crecimiento del PIB y no por el desplome que suponen muchos. Ciertamente hay una gran incertidumbre por la guerra comercial que Donald Trump le quiere desatar a todo el mundo.

Día con Día // Fin de los abrazos

(2025-04-08, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Fin de los abrazos reo que no hay ya ninguna duda de que el gobierno de la presidenta Sheinbaum ha decidido combatir al crimen, no abrazarlo. La batalla será larga, porque la indolencia frente al hecho lo fue también problema ha tomado dimensiones que se antojan invencibles. Los números del fin de los abrazos son elocuentes. Entre el 1 de octubre de 2024 25 de marzo pasado van 15 mil 887 criminales presos, entre ellos varios capos de cuenta; mil 347 kilos y 2 millones de pastillas de fentanilo decomisados; 644 laboratorios y almacenes de droga intervenidos, y 8 mil 222 armas confiscadas.

En Privado //¿Por qué no salen las leyes Sheinbaum?

(2025-04-08, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Cuando se habla del régimen de la 4T, por momentos hay que separar al Poder Legislativo del Ejecutivo y no por mandato constitucional, sino por la operación López Obrador, que se encargó de armar un Congreso a su medida. Así, a lo largo de septiembre, su último año de gobierno, y octubre, el primero de la presidenta Claudia Sheinbaum, sacó las 18 iniciativas de reformas constitucionales que mandó de febrero de 2024. El caso del Poder Judicial fue obscuro: comprar el voto 86 de Miguel Ángel Yunes, al que premiaron con la presidencia de la Comisión de Hacienda y su afiliación al partido, que luego lo repudió.

Duda Razonable //Vienen las elecciones, viene la violencia

(2025-04-08, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Vienen las elecciones, viene la violencia a nueva estrategia del gobierno federal para combatir a los grupos criminales nos ha mostrado el tamaño de lo que padecemos. Basta ver el número de arrestos, decomisos, descubrimientos de plantas productoras de fentanilo -que no se hace aquí-

y otras drogas. La cantidad de policías locales arrestados o removidos de sus puestos muestran la magnitud de las complicidades. Es ahí donde los criminales ejercen la violencia para quedarse con la operación de cuerpos de seguridad en algunas regiones del país.

Estrictamente Personal // Ramírez Cuevas, "persona de interés"

(2025-04-08, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)

Jesús Ramírez Cuevas, el hombre del expresidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional y coordinador de asesores de la presidenta Claudia Sheinbaum, está en camino de convertirse en un problema de seguridad nacional. Los servicios de inteligencia en Washington le han puesto el ojo por la forma como ha promovido a rusos en México y a personajes cercanos al gobierno de Vladímir Putin, así como haber abierto las puertas a medios que son parte orgánica del aparato de propaganda del Kremlin. No hay una investigación abierta en su contra, hasta donde ha trascendido, pero sí es una persona de interés para los estadounidenses.

Coordenadas // Dice Fink: EU ya está en recesión

(2025-04-08, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Larry Fink, CEO de BlackRock, afirmó que la mayoría de los altos ejecutivos con los que ha conversado recientemente piensan que, de hecho, la economía estadounidense ya se encuentra en recesión. En Estados Unidos, el Buró Nacional de Investigación Económica es la institución que identifica el ciclo económico y cataloga las recesiones, pero lo hace mucho tiempo después.

Ricos y Poderosos // Destino económico mundial, en riesgo: EU vs China

(2025-04-08, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26)

El destino económico del mundo está en juego. Las dos más importantes potencias económicas del planeta: Estados Unidos y China, protagonizan una guerra arancelaria. Pero no son los únicos involucrados. El presidente de Estados Unidos declaró la guerra comercial a 180 países y territorios. Decidió aplicar una tarifa general del 10% a las importaciones procedentes de todos los países con los que comercia.

La Gran Depresión // Donald Trump el intocable

(2025-04-08, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)

Donald Trump el intocable no de los mejores momentos de la economía de Estados Unidos se dio en la última década del siglo pasado. Un Presidente de Estados Unidos que actúa como Trump, que aplica a China aranceles adicionales de 34% y que amenaza con llegar a 50% ante la reacción en espejo de Beijing, no está actuando con sensatez. Pero Donald Trump hoy es el intocable presidente de Estados Unidos, hay pocas voces que internamente se atreven a cuestionar la lógica de sus decisiones, pero en silencio aumenta el descontento republicano.

La Quinta Transformación // La UIF apunta al corazón del segundo piso de la 4T

(2025-04-08, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

La UIF investiga las cuentas personales y operaciones financieras de funcionarios de primerísimo nivel del gabinete de la doctora Claudia Sheinbaum. El caso que ya trascendió públicamente es el del secretario de Hacienda y Crédito Público, Edgar Amador, pero no es el único de los colaboradores cercanos a Sheinbaum. Apunte también a la secretaria de Energía, Luz Elena González, del primer círculo de la Presidenta, y también a su Jefe de la Oficina de la Presidencia, Lázaro Cárdenas Batel, también de toda su confianza.

TREN MAYA

Civitatis se sube a la promoción del Tren Maya

(2025-04-08, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 27)

Civitatis, líder en la venta de visitas guiadas y excursiones en español por todo el mundo, con más de 90,000 actividades en 4,000 destinos repartidos en 160 países, se convirtió en la primera plataforma digital en promover una ruta del Tren Maya. Y quieren más recorridos. "Aterrizaste en el aeropuerto de Cancún y quieres visitar Chichén Itzá? Viajar en el Tren Maya es la forma más cómoda y rápida de llegar hasta esta maravilla del mundo. Un trayecto que permitirá disfrutar de los paisajes de la Riviera Maya, es lo que propone la empresa en su sitio web. El recorrido ofertado se hará en dos horas y 14 minutos.

[La Jornada \(sitio\)](#), [El Economista \(sitio\)](#), [Pasillo Turístico \(sitio\)](#),

Ejército toma control en cercanías del Tren Maya

(2025-04-08, Yalina Ruiz, 24 Horas, . 5)

Colectivos señalan que el dominio de las Fuerzas Armadas aumentó en las inmediaciones del Tren Maya desde la construcción de la obra insignia. Además, acusan la instalación de puntos de vigilancia, intimidación y hostigamiento hacia los pobladores. José Urbina, integrante del colectivo Selvameel Tren, denunció que en distintas ocasiones durante sus investigaciones en las inmediaciones del Tren Maya, las fuerzas armadas impidieron su paso y remarcó la expansión que tienen tanto en obras, hoteles y de forma comercial.

Semarnat reconoce daños ambientales por obras del Tren Maya

(2025-04-07, Redacción, Milenio (sitio),)

La secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Alicia Bárcena Ibarra, reconoció daños al ecosistema de la selva maya durante la construcción del megaproyecto del Tren Maya. Durante un diálogo entre titulares del sector ambiental y periodistas de diferentes medios sobre la Política Ecológica y Ambiental Humanista de la presidenta Claudia Sheinbaum, la dependencia informó que realizó varios recorridos en la zona del Tren Maya. Durante esta supervisión, la Semarnat buscó identificar y determinar las acciones de restauración que deberán aplicarse, especialmente las de reforestación.

Gabriela Jiménez Godoy respalda el Tren Maya como motor de desarrollo turístico en el sureste mexicano

(2025-04-07, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio),)

En el marco de una gira de trabajo por el sureste del país, la vicecoordinadora del Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Gabriela Jiménez Godoy, recorrió el Tren Maya junto a legisladores de las comisiones de Turismo del Senado y la Cámara de Diputados, reafirmando su respaldo al proyecto como una obra clave para el impulso económico, la justicia social y la promoción turística de la región. Durante el recorrido, la diputada destacó que el Tren Maya simboliza una infraestructura con visión de largo plazo, comprometida con el bienestar de las comunidades del sur del país. Aseguró que desde el Congreso se continuará trabajando para que cada proyecto de la Cuarta Transformación represente beneficios reales para la población, mediante el fomento del turismo, la conectividad y la equidad territorial.

Habrá reservación para el Tren Maya en plataformas digitales

(2025-04-07, Redacción, Once noticias (sitio),)

La Secretaría de Turismo (Sectur) dio a conocer que el Tren Maya continúa con su estrategia de fortalecimiento, para consolidarse como un producto turístico emblemático de México, por lo que anunció el inicio de su comercialización a través de plataformas y agencias de viaje digitales. Puntualizó que, a partir del 1 de abril de este año, las personas interesadas en realizar un recorrido en el Tren Maya podrán hacer reservaciones en la página de Civitatis, una de las empresas líderes en venta de visitas guiadas y excursiones en español por todo el mundo.

[88.9 Noticias \(Sitio\)](#), [México Informa \(Sitio\)](#), [Inversion Turística \(sitio\)](#).

Organizaciones exigen medidas urgentes para mitigar el impacto ambiental del Tren Maya Un fallecido en colisión vehicular en la Carretera a Saltillo Sheinbaum lidera evento de boxeo masivo para promo...

(2025-04-07, Xóchitl Leyva Solano, Redacción, María Inés Camacho, La Voz de la Nación (Sitio),)

Colectivos ecologistas han instado a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) a integrar a la población en las estrategias para contrarrestar los efectos negativos generados por la edificación del Tren Maya en los ecosistemas de Quintana Roo, Campeche y Yucatán. A pesar de valorar positivamente el reconocimiento institucional de los perjuicios ocasionados por este proyecto emblemático, las asociaciones demandan un esquema de recuperación integral coordinado con la Profepa y las Fuerzas Armadas.

Noticias que ponen de buenas, Noticias MVS Primera Emisión.

(2025-04-08, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias,)

- La Secretaría de Turismo ha comenzado la comercialización del Tren Maya como un atractivo turístico desde el 1 de abril, disponible a través de plataformas y agencias en línea. Josefina Rodríguez Zamora, titular de Sectur, enfatizó la importancia de fortalecer la cadena productiva turística, beneficiando a comunidades en Campeche, Chiapas, Quintana Roo, Tabasco y Yucatán. Los viajeros pueden reservar viajes de ida y vuelta entre Cancún y Chichén Itzá, y optar por visitas guiadas o tours privados en la región.

AIFA

Ayudan a repatriados

(2025-04-08, Diana Martínez, El Heraldo de México, . 6)

El Instituto Federal de Defensoría Pública (IFDP) ayuda jurídicamente a los mexicanos que han sido repatriados desde Estados Unidos. Las personas que se encuentren en esta situación pueden recibir orientación, asesoría o representación legal gratuita en todo el país. En entrevista con El Heraldo de México, Emmanuel Méndez, asesor jurídico del IFDP, detalló que el 15 de febrero acudió con otros integrantes del Instituto a ofrecer esta ayuda a los mexicanos que fueron repatriados y que arribaron al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

Beneficiarán trenes a casi 11 millones

(2025-04-08, Redacción, La Razón de México, . 20)

Las cuatro rutas de trenes de pasajeros que se construirán este año, AIFA-Pachuca, México-Querétaro, Querétaro-Irapuato y Saltillo-Nuevo Laredo, beneficiarán a más de 10 millones 750

mil mexicanos, estimó la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA)

(2025-04-08, Juan Carlos Machinena Morales, El Heraldo de México (sitio),)

El General Felipe Ángeles fue un destacado militar y estratega mexicano, conocido principalmente por su participación en la Revolución Mexicana (1910-1920). Ángeles es recordado no solo por su capacidad militar sino también por sus ideales revolucionarios y su visión progresista. Su nombre es honrado a través del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), que presenta un diseño arquitectónico moderno y funcional, enfocado en la sostenibilidad y la eficiencia operativa.

Sin rastro

(2025-04-08, Redacción, Milenio (sitio),)

Como se veía venir, la semana pasada en la Cámara de Diputados, el bloque oficialista y aliados, aprobaron reformas a las leyes de adquisiciones y de obra pública, para dar paso a la legalización de la corrupción que les distingue desde hace 7 años. Finalmente, desaparece CompraNet, y con esa plataforma, más de 2 millones de contratos públicos celebrados en los últimos 15 años por los gobiernos federales. Así, desaparecen las evidencias de la corrupción cometida en el sexenio de López Obrador (y este): el tiradero de dinero en la refinería y el AIFA, la estafa de Segalmex, la casa gris y los respiradores de Bartlett Jr., por mencionar algunos.

Poder y dinero

(2025-04-08, Víctor Sánchez Baños, Quadratín México (sitio),)

El Aeropuerto Internacional de Tulum Felipe Carrillo Puerto, liderado por Javier Diego Campillo, suma rutas internacionales. Ahora operará una nueva conexión entre el aeropuerto quintanarroense y San José, Costa Rica, con 4 frecuencias semanales. Trabajan en la terminal, con comodidad, aerolíneas como Delta, American Airlines, United, Jetblue, Air Canada, Air Transat, WestJet, entre otras. A diferencia del AIFA, el mercado crece de forma natural y no por decreto.

El AIFA opera sin afectaciones, pero hay que manejar con precaución debido a la visibilidad.

(2025-04-08, Ana Laura Alanís, Liliana Sosa, David Medrano, Canal 6 Multimedia,)

En Nextlalpan, Estado de México, la temperatura promedio es de seis grados, con un banco de bruma que no ha afectado la operación del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Se recomienda precaución en tramos carreteros como el acceso del Circuito Exterior Mexiquense hacia el AIFA y el Puente de Fierro en Ecatepec.

REFINERÍA DOS BOCAS

México importa 605 mil barriles diarios de combustibles, lejos de autosuficiencia

(2025-04-08, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 1, 5)

En febrero de 2025 -mes más reciente de actualización de cifras petroleras- las importaciones de México alcanzaron 605 mil barriles de combustibles, una cantidad 30 veces mayor a los 20 mil barriles proyectados por Andrés M. López Obrador y el entonces director de Pemex, Octavio

Romero Oropeza, para el primer trimestre de 2025. La presidenta Claudia Sheinbaum planteó en el Plan México el objetivo 2025-2030 de aumentar 30 % la elaboración de combustibles, aunque la refinería de Dos Bocas opera actualmente por debajo de 5% de su capacidad y desde el sexenio anterior se dio un declive en la producción de Petróleos Mexicanos (Pemex).

[JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#).

Para Pemex, la falta de inversión es mayor riesgo que aranceles

(2025-04-08, Nayeli González, Excélsior, . 4)

El impacto de la política arancelaria del presidente Donald Trump representa un menor riesgo para Petróleos Mexicanos (Pemex) si se compara con la falta de inversiones para reactivar y aumentar sus niveles de producción de crudo, así lo aseguró en un análisis la calificadora Moody's. El eventual aumento de la producción de combustible en la nueva refinería de Dos Bocas también reduciría la dependencia de México de exportar al mercado estadounidense. Sin embargo, la puesta en marcha del complejo reducirá la cantidad de petróleo que México tiene disponible para exportación hasta 2027-2028. lo que afectará aún más su flujo de efectivo en dólares estadounidenses.

El principal riesgo, la falta de inversión

(2025-04-08, Nayeli González, Excélsior, . 1, 4)

El impacto de la política arancelaria del presidente Donald Trump representa un menor riesgo para Petróleos Mexicanos (Pemex) si se compara con la falta de inversiones para reactivar y aumentar sus niveles de producción de crudo, así lo aseguró en un análisis la calificadora Moody's. El eventual aumento de la producción de combustible en la nueva refinería de Dos Bocas también reduciría la dependencia de México de exportar al mercado estadounidense. Sin embargo, la puesta en marcha del complejo reducirá la cantidad de petróleo que México tiene disponible para exportación hasta 2027-2028. lo que afectará aún más su flujo de efectivo en dólares estadounidenses.

Exportarían gasolina de baja calidad

(2025-04-08, Nayeli González, Excélsior, . 1,4)

La refinería de Dos Bocas estaría produciendo gasolina que no cumple con los estándares de calidad que están vigentes para su venta en México, lo que estaría obligando a Pemex exportar este producto. De acuerdo con un documento al que Excélsior tuvo acceso, la empresa estatal buscaría tramitar el permiso para vender en el exterior "gasolina con octanaje superior o igual 87 pero inferior 92". Asegura que esta acción es necesaria para evitar una afectación directa la operación del complejo refinador.

Pemex, en riesgo por falta de inversión, no por aranceles

(2025-04-08, Karol García, El Economista, . 25)

Pemex enfrenta un mayor riesgo por el bajo nivel de las inversiones proyectadas del gobierno que alguno relacionado a la política de arancelaria y de comercio bilateral con México del presidente Donald Trump, aseguró en un reporte la empresa calificadora de crédito Moody's. Aunque el potencial aumento de la producción de combustible en la nueva refinería Dos Bocas reduciría la dependencia de México de los ingresos por exportación de crudo al mercado estadounidense, la reducción de crudo disponible para su venta en el extranjero afectará aún

más el flujo de efectivo en dólares estadounidenses de Pemex, según Moody's, en un reporte citado por Bloomberg.

Riesgo de Pemex es mayor por falta de inversión que ante los aranceles: Moody's

(2025-04-07, Karol García, El Economista (sitio),)

Petróleos Mexicanos (Pemex) enfrenta un mayor riesgo por el bajo nivel de las inversiones proyectadas del gobierno que alguno relacionado a la política de arancelaria y de comercio bilateral con México del presidente Donald Trump, aseguró en un reporte la empresa calificadora de crédito Moody's. Aunque el potencial aumento de la producción de combustible en la nueva refinería Dos Bocas reduciría la dependencia de México de los ingresos por exportación de crudo al mercado estadounidense, la reducción de crudo disponible para su venta en el extranjero afectará aún más el flujo de efectivo en dólares estadounidenses de Pemex, según Moody's.

[Energy And Commerce \(Sitio\)](#),

La obra de Dos Bocas es clasificada como de seguridad nacional, dice Roxana.

(2025-04-08, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen,)

En el contexto de la segunda fase de la refinería de Dos Bocas, Roxana ha señalado la falta de claridad sobre el avance del proyecto, catalogado como información clasificada de seguridad nacional. La obra, con una inversión conservadora de más de \$20,000 millones, fue inicialmente estimada por el expresidente Andrés Manuel López Obrador en \$8,300 millones y con un plazo de finalización de dos años. La realidad ha demostrado que estas proyecciones eran poco realistas, generando dudas sobre el cumplimiento de los plazos establecidos para 2027 o 2028.

En entrevista, Roxana Muñoz, vicepresidenta y senior credit officer de Moody's, habló sobre el impacto de los aranceles.

(2025-04-08, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen,)

En entrevista, Roxana Muñoz, Vicepresidenta y Senior Credit Officer de Moody's, compartió su perspectiva sobre el estado actual de Petróleos Mexicanos (Pemex). Muñoz destacó que los aranceles de EE.UU. no son una preocupación inmediata para Pemex, ya que su implementación afectaría rápidamente los precios de la gasolina en EE.UU. Además, mencionó que Pemex enfrenta retos significativos, especialmente una caída en la producción de petróleo. Señaló que, aunque se han aprobado leyes secundarias de la reforma energética de 2024 para atraer inversión privada, se espera que la producción continúe decreciendo hasta 2025-2026 debido al tiempo que requieren los nuevos proyectos. Respecto a la refinería de Dos Bocas, Muñoz indicó que su capacidad de utilización seguirá siendo baja hasta que se complete una segunda etapa que incluya oleoductos e infraestructura de almacenamiento, lo cual se estima sucederá entre 2027 y 2028.

SICT

Plan Nacional Ferroviario creará hasta 510 mil plazas

(2025-04-08, 24 Horas, 24 Horas, . 15)

Las cuatro rutas nuevas de trenes que planea la administración federal creará 510 mil empleos con las nuevas líneas IFA-Pachuca, México-Querétaro, Querétaro-Irapuato; Saltillo-Nuevo Laredo. La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que se beneficiarán 10 millones 750 mil mexicanos, con la construcción de las nuevas líneas. La

directora general de Planeación de Proyectos Ferroviarios de la SICT, Adriana Cardona, especificó que en el caso del Tren México-Querétaro, cuyas obras arrancan este abril, beneficiarán a 1.5 millones de habitantes y generarán 160 mil empleos. Detalló que la ruta Saltillo-Nuevo Laredo, por ser un tramo más largo, tendrá un buen impacto para 6,7 millones de habitantes de esa región, además de generar 230 millones de empleos.

El Contador

(2025-04-08, El Contador, Excélsior, . 3)

Aunque desde la industria de vehículos pesados reconocen el liderazgo de la presidenta Claudia Sheinbaum para apostar por una movilidad más verde, desde la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones, de Rogelio Arzate, no dejan nada al azar en este tema. Tan es así que, en el foro Descarbonización del Autotransporte de Pasajeros y Carga en México, expertos y la iniciativa privada coincidieron en la urgencia de coordinar a los titulares de la SICT, Jesús Esteva; de Economía, Marcelo Ebrard; de Banobras, Jorge Mendoza; y de Nafin, Luis Ramírez, para generar programas que detonen la modernización de la flota con unidades amigables con el medio ambiente.

[Dinero en Imagen \(Sitio\).](#)

¿Saldrás de vacaciones de Semana Santa? Así puedes consultar el costo de las casetas

(2025-04-07, Mayté Baena, Milenio (sitio),)

Muchos esperamos con emoción la llegada de las vacaciones de Semana Santa, no solo porque se trata de un periodo de descanso, sino porque esto nos da pie a poder disfrutar de un destino que nos ayude a olvidarnos de la rutina. ¿Ya sabes cuánto gastarás en casetas? En MILENIO te decimos cómo calcular tus gastos. El Gobierno de México y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) cuentan con un micrositio donde los conductores podrán conocer el costo de los peajes dependiendo de la ruta a seguir, por lo que será más fácil tener un presupuesto para este periodo vacacional y con ello, ocuparnos solo de descansar.

Beneficiarán trenes a casi 11 millones

(2025-04-08, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

Las cuatro rutas de trenes de pasajeros que se construirán este año, AIFA-Pachuca, México-Querétaro, Querétaro-Irapuato y Saltillo-Nuevo Laredo, beneficiarán a más de 10 millones 750 mil mexicanos, estimó la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

Inicia Encuentro de Tecnología y Movilidad Sostenible con llamado a trazar un plan nacional de electromovilidad

(2025-04-08, Eduardo Méndez Vargas, Alianza Flotillera (Sitio),)

Durante la inauguración del 3er Encuentro de Tecnología y Movilidad Sostenible, Alex Theissen Long, presidente de la Asociación Nacional de Transporte Privado (ANTP), destacó la necesidad de trazar un plan estratégico nacional para la electromovilidad y la renovación del parque vehicular de carga como la base para transitar hacia un modelo logístico más limpio, seguro y eficiente. En la misma línea, Luis Ruiz Hernández, titular de la Dirección General de Autotransporte Federal de la SICT, señaló que desde el Gobierno de México se han impulsado normas como la NOM-012 y la NOM-087, orientadas a mejorar las condiciones de operación del

autotransporte, así como con disposiciones técnicas como el balizado del autotransporte, pero reconoció que aún hay retos por atender.

Variadas

(2025-04-08, Saraí Cervantes, Reforma, . 5)

Los proyectos ferroviarios del Gobierno contarán con tres tipos de estaciones: las terminales, que serán un centro de transferencia modal; las intermedias, para distribuir a usuarios en intertramos, y paraderos, para conectar comunidades, anunció ayer la SICT.

REFORMA ENERGÉTICA

Advierten daños y encubrimiento por extinción de CRE

(2025-04-07, Mayólo López, Martha Martínez, Reforma.com (sitio),)

Diputados de Oposición advirtieron que los litigios millonarios que quedaron en el limbo tras la desaparición de la Comisión Reguladora de Energía (CRE) son ejemplos de la falta de certeza en el sector, la cual genera riesgos arbitrarios internacionales, así como la paralización de inversiones y de proyectos. La priista Ariana Rejón, integrante de la Comisión de Energía, consideró que la desaparición de la CRE representó un quiebre en la arquitectura regulatoria del sector energético, porque fue eliminado sin un mecanismo transitorio robusto, violando con ello los principios de legalidad, seguridad jurídica y debido proceso, particularmente en litigios en curso.

La hora de energías verdes

(2025-04-08, Marielena Vega, El Economista (sitio),)

México está en el momento de tomar decisiones en materia de energía renovable, y definir el rumbo a seguir. Está dentro de los países que darán un paso hacia las energías renovables o se quedará aislados de los grandes mercados. El litio y el hidrogeno son los grandes retos y oportunidades en materia de energías renovables, así lo considera Ernesto Coutsiere, especialista en el sector y fundador de la Consultoría Claden, quien asegura que el almacenamiento y transporte de dichas energías son el gran reto.

Tamaulipas será sede del Primer Foro Nacional de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible

(2025-04-07, Redacción, El Economista (sitio),)

El Gobierno del Estado de Tamaulipas, que encabeza el gobernador Américo Villarreal Anaya, reafirma su compromiso con la Agenda 2030 y el desarrollo sostenible, al convertirse en anfitrión del Primer Foro Nacional de la Agenda 2030, un encuentro sin precedentes que reunirá en Tampico a líderes nacionales, representantes internacionales, académicos, empresariado y sociedad civil para dialogar y construir soluciones en torno a los grandes retos de nuestro país. A lo largo de la jornada, se desarrollarán paneles temáticos y ponencias magistrales que abordarán los principales desafíos y oportunidades que enfrenta México en el cumplimiento de la Agenda 2030, destacando temas como: Cadenas de valor sostenibles e innovación industrial, Economía social y cooperativismo, Ciudades inteligentes y movilidad sostenible, Transición energética y energías renovables, Igualdad de género y derechos sexuales y reproductivos, Conservación de la biodiversidad con inclusión social, Economía circular como motor de

competitividad, Política económica alineada a los ODS, Juventudes y resiliencia, Derecho humano al agua potable y, Derechos humanos y protección de personas refugiadas.

CFE ahorra 9 mdp y beneficia a más de 1.4 millones con conectividad gratuita en México

(2025-04-07, Redacción, Global Energy (Sitio),)

La Comisión Federal de Electricidad (CFE), a través de su Dirección Corporativa de Negocios Comerciales (DCNC), ha implementado diversas acciones que han resultado en avances importantes en eficiencia energética y conectividad. Entre ellas, destaca la incorporación de 1,451,376 personas al programa CFE Telecomunicaciones e Internet para Todos, en colaboración con el Organismo Promotor de Inversiones en Telecomunicaciones (PROMTEL) y la Secretaría de Bienestar. Estas acciones se alinean con los objetivos del sector energético y el compromiso de la CFE por contribuir a la transición energética del país, promoviendo el uso eficiente de la energía y la conectividad en diversas regiones de México.

CFE lleva conectividad a cada rincón de México, fortalece la industria eléctrica nacional y fomenta la cultura del ahorro energético

(2025-04-07, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Dirección Corporativa de Negocios Comerciales (DCNC) de la Comisión Federal de Electricidad, que coordina a las Unidades de Negocio: Laboratorio de Pruebas de Equipos y Materiales (LAPEM), el Programa de Ahorro de Energía del Sector Eléctrico (PAESE) y CFE TELECOM, ha generado importantes avances y ahorros gracias a una estrategia clara que se alinea con los objetivos de la CFE, del sector energético y de lo instruido por el Gobierno de México. Con estas acciones en favor del pueblo de México, la Dirección Corporativa de Negocios Comerciales muestra su compromiso con la justicia energética y da pasos firmes hacia la transición energética, la más alta calidad en el sector eléctrico nacional y el fomento a la cultura del ahorro y uso eficiente de la energía.

Se dan a conocer los nombres de los consejeros independientes de Pemex y CFE

(2025-04-07, Redacción, Energía a Debate (Sitio),)

Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) tienen listos los nombres de los consejeros independientes que se integrarán en sus respectivos Consejos de Administración. Los nombramientos de los consejeros independientes responden a las nuevas leyes secundarias promulgadas por la jefa del Ejecutivo federal el pasado 18 de marzo, concretamente la Ley de la Empresa Pública del Estado, Petróleos Mexicanos, y la Ley de la Empresa Pública del Estado, Comisión Federal de Electricidad. Ambas leyes sustituyen, respectivamente, a la Ley de Petróleos Mexicanos y a la Ley de la Comisión Federal de Electricidad, vigentes desde 2014 y derivadas de la reforma energética de 2013-2014.